

Bureau Fédéral

Réunion du samedi 26 août 2023 à Brest et du mercredi 30 août 2023 en visioconférence

- Présents : M. Jean-Pierre HUNCKLER - Président de séance
Mmes Agnès FAUCHARD (le mercredi), Carole FORCE et Stéphanie PIOGER
MM. Christian AUGER, Thierry BALESTRIERE, Pierre DEPETRIS, René KIRSCH (en visioconférence), Stéphane KROEMER, Paul MERLIOT (le mercredi), Gérald NIVELON et Alain SALMON
- Excusés : Mmes Agnès FAUCHARD (le samedi), Frédérique PRUD'HOMME et Nathalie LESDEMA
M. Paul MERLIOT (le samedi), Yannick OLIVIER, Alain CONTENSOUX (DTN-DG), et Jean-Pierre SIUTAT.
- Invités : Mme Anne MADEC (Présidente du Comité du Finistère)
MM. Eric BOIVENT (Président du Comité des Côtes-d'Armor), Christophe BURGUIERE (Président du Comité d'Ille et Vilaine) et Mickaël LEBRETON (le mercredi)
- Assistent : Mmes Anisa CHECK, Océane LAUNAY et Amélie MOINE
MM. Raymond BAURIAUD, Max BRESOLIN, Pierre-Olivier CROIZAT, Sébastien DIOT, Pascal GOUDAIL et Matthieu SOUCHOIS.

N°	Annexes
01	Annexe 01 - 2023-08-26 BF Point RH VFIN
02	Annexe 02 - 2023-08-26 BF 6-DAJI Présentation VFIN
03	Annexe 03 - 2023-08-26 BF DAJI-PFE Gestion fautes techniques VFIN
04	Annexe 04 - 2023-08-24 BF 5 VxE Labels - FBC VFIN
05	Annexe 05 - 2023-08-26 BF 5-CF5x5 Point sur les Compétitions (Saison 2023-2024) VFIN
06	Annexe 06 - 2023-08-26 BF 5-CF5x5 Coupe de France Jeunes - Formules (Saison 2023-2024) VFIN
07	Annexe 07- 2023-08-26 BF 5-CF5x5 Trophées Coupe de France Seniors (Saison 2023-2024) - Nombre d'équipes à qualifier VFIN
08	Annexe 08 - 2023-08-26 BF 5-CF5x5 Organisations des phases finales (saison 2023-2024) VFIN
09	Annexe 09 - 2023-08-26 BF Diapos Secrétaire Général VFIN
10	Annexe 10 - 2023-10-14 BF AG FFBB Programme VFIN
11	Annexe 11 - 2023-10-14 BF AG FFBB 2023 ODJ VFIN
12	Annexe 12 - 2023-08-26 BF DPF CF 5x5 VFIN
13	Annexe 13 - 2023-08-26 BF 4-PCT-Document PSF-PST VFIN
14	Annexe 14 - 2023-08-26 BF 2-PFE Présentation CFT-CFO-CFDA-CFE VFIN

Samedi 26 août 2023

1. Ouverture par le 1^{er} Vice-Président

Jean-Pierre HUNCKLER :

Remercie Patrick APPERE (adjoint au maire de la ville de Brest, chargé des sports) pour son intervention au Bureau Fédéral.

Il remercie également les invités, Christophe BURGUIERE et Éric BOIVENT pour leur présence et Anne MADEC pour l'accueil à Brest.

Annonce la présence de Jean-Pierre SIUTAT à Jakarta et salue Goran RADONJIC pour sa présence à Manille.

Salue les 5 trophées reçus par la FFBB à l'occasion du Congrès mondial de la FIBA, en particulier la 2^{ème} place mondiale de la France pour son activité sur les réseaux sociaux.

Il nous fait part du nombre de licenciés qui est de 724 000 licenciés à date.

Annonce que le relais de la flamme olympique s'avère très complexe.

Salue le travail réalisé sur le forum Mini Basket avec Agnès FAUCHARD et le Comité de Loire-Atlantique et l'implication du Comité du Finistère pour l'organisation du Campus à Brest.

2. Présidence

2.1. Le pilier 3 de la FFBB

Jean-Pierre HUNCKLER :

Évoque les 2 piliers existants :

- 1^{er} pilier : Performance
- 2^{ème} pilier : Développement

Le projet de ce troisième pilier a été travaillé avec Stéphanie PIOGER.

Les décisions doivent être prises avant le Comité Directeur du mois de décembre.

Une discussion s'engage sur le 3^{ème} pilier.

Un groupe de travail sera proposé au prochain Bureau Fédéral du 15 septembre.

Il sera en charge d'établir les grands axes du pilier 3.

3. Direction Générale / Direction Technique

3.1. Point général

Max BRESOLIN excuse l'absence d'Alain CONTENSOUX, Jacques COMMERES et Jérôme PRIGENT.

Océane LAUNAY annonce les départs et les arrivées au sein des services (voir l'annexe 1).

Jean-Pierre HUNCKLER informe que Pascal GOUDAIL sera en responsabilité des ressources humaines en plus des responsabilités financières des Filiales à compter du 1^{er} septembre 2023 (voir la suite de l'annexe 1).

Pascal GOUDAIL :

- France Basket Promotion : très bon chiffre d'affaires, un record battu avec des ventes de maillots et textiles, l'objectif est atteint, 80K€ de chiffres d'affaires pour 60K€ budgétés.
- Play in et Hoops Factory, tous les records ont été battus durant l'été. Chiffre d'affaires de 1 080 K€ pour un objectif de 1 014 K€ depuis le 1er janvier.
 - o Juillet : un chiffre d'affaires record dans tous les centres, objectif fixé à 138K€ et un réalisé de 167K€. Une fréquentation élevée, pas de baisse de réservations et énormément de monde en journée dans tous les centres
 - o Août : nous tiendrons les objectifs (largement dépassés dans tous les centres). Objectif de 101K€, réalisé au 24/08 de 92K€, nous devrions terminer le mois à l'objectif fixé. Une baisse de fréquentation les 3 premières semaines (mais c'est tous les ans pareil)
- Camps FFBB : un franc succès une nouvelle fois.

Max BRESOLIN :

- Comité d'Organisation :
 - o L'Open de France 3x3 Junior League et Super League organisé à Rennes du 25 au 29 juillet : 1ère édition rassemblant Junior et Super League, très beau succès malgré une petite interruption météo avec un site très accueillant.
 - o 4 matchs de préparation à la Coupe du Monde de l'Équipe de France Masculine :

PAU :

France / Tunisie – 31/07

7283 spectateurs : 100 % remplissage

Début de match marqué par l'hommage aux champions d'Europe 2013 avec la présence de 10 joueurs sur 12.

MONTPELLIER :

France / Monténégro – 2/08

8478 spectateurs – 100 % remplissage

ORLEANS :

France / Venezuela – 7/08

6326 spectateurs : 62 % remplissage

France / Lituanie – 9/08

10 122 spectateurs : 100% remplissage

Plus de 16 000 spectateurs sur les 2 matchs à Orléans, c'est tout de même une excellente nouvelle au vu de la période (début août) sur un site non touristique.

- Suites données au Contrôle de l'Agence Française Anticorruption (AFA) :

La FFBB souhaite renforcer les mesures pour prévenir les atteintes à la probité. L'enjeu est d'établir une cartographie des risques. Un appel d'offres a été formalisé : 4 sociétés ont répondu avec 4 candidatures de qualité. La cellule de mise en concurrence s'est réunie le 27 août et a choisi d'auditionner 3 de ces sociétés afin de proposer au prochain Bureau Fédéral une démarche de cartographie des risques avec l'appui du prestataire choisi.

- Actualité sportive de l'été :

Basket 3x3 :

- o Classement hommes : 6ème à 1,3 millions de points de la 3ème place des Pays-Bas
- o 1ère victoire de l'équipe de Paris à Bordeaux sur le circuit World Tour en Challenger qui qualifie pour un Master
- o Finale de l'équipe de Paris à Québec et dans le même temps ¼ de finale à Lausanne par l'équipe de Versailles, ce qui a permis de marquer + de 400 000 points pendant le week-end

- Master de Debrecen ce week-end avec une poule difficile pour Team Paris
- Préparation de l'équipe de France masculine pour la Coupe d'Europe (ainsi que l'équipe de France féminine) avec un stage + tournoi Challenger/World Series. La sélection est constituée des joueurs qui ont qualifié l'équipe en juin dernier. Remerciements aux clubs de la Ligue Nationale de Basket (LNB) qui ont libéré leurs joueurs à cette occasion
- Classement femmes : 2ème derrière la Chine qui est passée devant et 400 000 points devant les USA
- L'équipe de France est qualifiée pour la finale des World Series
- Préparation identique à celle des garçons pour la Coupe d'Europe qui aura lieu à Tel-Aviv début septembre
- Équipes jeunes : les U23, filles et garçons, après les 6 étapes de Nations League sont qualifiés pour la finale mondiale de cette compétition. Ce sont des très gros points qui sont en jeu et participent également au ranking senior, donc à la qualification aux Jeux Olympiques. Les finales de la Nations League étant en Mongolie mi-septembre, ce qui vient en concurrence avec les championnats LNB ou LFB (Ligue Féminine de Basket). Cela peut parfois générer des tensions avec les clubs concernés malgré les précautions prises par les coachs des équipes de France 3X3
- La Coupe du Monde U23 aura lieu du 27 septembre au 1er octobre en Pologne. Mêmes remarques que précédemment. Mêmes points très importants en jeu et mêmes difficultés
- La Coupe du Monde U18 aura lieu du 30 août au 3 septembre à Debrecen
- La Coupe d'Europe U17 aura lieu du 22 au 24 septembre
- Cette concurrence entre calendriers 5X5 et 3X3 reste un facteur contraignant pour la performance. Quand bien même il s'agit de sélections en équipe de France, les clubs sont très réticents pour libérer joueuses et joueurs pendant la période de préparation et bien évidemment encore plus pendant la compétition. FIBA 3x3 souhaitant développer les circuits professionnels masculins (déjà économiquement performants) et féminins (plusieurs équipes professionnelles désormais), il reste cette difficulté, dans cette démarche de développement, de calendrier ne prenant pas en compte ces contraintes.

Équipes de France jeunes 5x5

- 8 compétitions internationales Féminines et masculines U16 à U20
- 8 fois dans le dernier carré
- 3 médailles d'or : Euros U20 Féminin + U20 Masculin + U16 Féminin
- 2 médailles d'argent : Coupe du Monde U19 M + Euro U18 F
- 1 médaille de bronze : Euro U16 M
- 2 places de 4ème : Coupe du Monde U19 F + Euro U18 M
- Tournoi de l'Amitié U15 (Espagne, Grèce, Italie, France) : 1ère place pour les Garçons et 2ème place pour les Filles.

Analyse des résultats :

Ces résultats sont le fruit de l'investissement de la FFBB :

- Investissement très élevé de la FFBB (financier et humain) dans le Projet de Performance Fédéral qui implique les clubs, les comités départementaux, les ligues régionales dans l'organisation de la détection et de la formation des joueuses et joueurs avec un maillage territorial performant (déclinaison du plan local au plan national à partir de la catégorie U13)
- Équipes techniques régionales pilotées par nos Cadres Techniques avec la diffusion d'orientations techniques, pédagogiques, managériales pour la formation des entraîneurs et des joueurs(es)
- Efficacité démontrée des Pôle Espoirs régionaux (U14-U15) filles et garçons
- Efficacité de la double voie de formation en sortie des Pôles Espoirs : Pôle France et Centres de Formation des Clubs Professionnels
- Volonté fédérale de féminiser les staffs et les Head coaches
- Combat permanent pour maintenir des jeunes dans le parcours de formation du Basket français.

DTN/Direction de la performance et des Équipes de France :

- Les équipes de France jeunes se situent dans le sillage des équipes de France A en ce qui concerne la dimension managériale, pédagogique et technique
- L'enjeu est de progresser année après année. Qui stagne, en fait, recule, tant la concurrence entre les nations est rude
- Les équipes de France jeunes sont coordonnées et s'appuient sur des orientations techniques et managériales communes à toutes les équipes avec une réflexion partagée sur les effectifs
- Parti-pris de prendre prioritairement en compte la progression des entraîneurs en multipliant des actions de formation continue internes à la FFBB leur étant réservées ; toujours dans le sillage des contenus mis en place dans les équipes de France A :
 - Formation à l'accompagnement humain.
 - Augmenter leurs connaissances pédagogiques et techniques.
- Volonté de la DTBN de s'ouvrir vers les entraîneurs en poste dans des clubs professionnels pour des positions de coachs responsables d'équipes de France (cas de Guillaume VIZADE (France U20 M) et Élise PRODHOMME (France U20F)).
- Prôner l'excellence et l'attractivité en sélections nationales touchées par « une fuite des talents »
- Absences annuelles (nombre conséquent)
- Ne pas faire doubler les jeunes sur 2 catégories (sauf exception)
- Développer des actions qui rassemblent autour du bien commun français qu'est la formation de la FFBB et les entraîneurs des clubs LNB – LFB par le biais de commissions actives (telles la Commission Haut Niveau des Techniciens)
- En synthèse, les résultats n'arrivent pas sans un travail de fond sur un temps long et une politique volontariste fédérale dans le domaine de la formation (joueurs et entraîneurs).

Équipe de France masculine à Jakarta – Coupe du Monde 2023

- 1er match contre le Canada le 25/08/2023
- Rappel de l'impact de la NBA sur la préparation de l'équipe de France (28 jours de préparation au total – Accord NBA & FIBA) et absence de Victor WEMBANYAMA
- Préparation satisfaisante tant en France qu'au Japon. Un joueur blessé à déplorer - Franck NTILIKINA, un joueur de retour de blessure - Mathias LESSORT
- État d'esprit très positif en incluant des partenaires d'entraînement au service de l'Équipe de France
- Coupe du Monde = 8 groupes de 4 équipes. Les deux meilleures équipes se qualifient pour le 2ème tour. Les deux moins bonnes disputeront des matchs de classement pour les places de 17 à 32
- Les résultats du 1er tour sont conservés pour le 2ème tour. Croisement possible au 2ème tour si on finit dans les deux premiers, certainement avec l'Espagne et le Brésil contre lesquels nous pourrions lutter pour les deux premières places permettant d'atteindre les quarts de finale
- Coupe du Monde avec une concurrence très rude sur le site de Jakarta : Espagne, Brésil, Canada, France, Lettonie notamment.

Point sur la préparation des Jeux Olympiques et Paralympiques (JOP) Paris 2024 :

JOP 2024 : une opportunité unique avec quelques contraintes notamment par une grande diversité d'interlocuteurs, source de complexité : COJOP organisation des JOP, CNOSF responsable de la délégation française, ANS finance la préparation, DIJOP coordonne les services de l'État. L'organisation des équipes de basket 5x5 et 3x3, sur 2 sites distincts et des hébergements distincts, reste complexe et à finaliser.

4. Délégation aux Affaires Juridiques et Institutionnelles

4.1. Point général

Stéphanie PIOGER présente le point général de la Délégation aux Affaires Juridiques et Institutionnelles.

Elle informe de la tenue d'une journée d'échange le 30 septembre avec les présidents des Commissions Régionales de Discipline avec pour objectifs d'entamer des réflexions sur l'élaboration d'un barème, les modalités d'organisation des réunions, ...

Elle fait une alerte sur les pénalités financières prononcées par la FIBA à l'encontre de la FFBB pour mauvais renseignements de la part des clubs des informations relatives aux agents sportifs intervenant dans les transferts internationaux.

Une nouvelle information va être diffusée et des travaux avec la Commission des Agents Sportifs vont être lancés sur le sujet.

Enfin, il apparait nécessaire de faire une précision/correction à l'article 416 des Règlements généraux concernant la licence ASP (Autorisation Secondaire Performance) et son étendue.

Il doit en effet être précisé que la délivrance de l'ASP est possible, selon les règles de participation de chaque division dans les divisions de LFB, LF2 et NF1 dans le secteur féminin et, dans les divisions de 1e division masculine professionnelle, 2e division masculine professionnelle, NM1 et NM2 pour secteur masculin.

Validation du Bureau Fédéral.

4.2. Statuts & Règlement Intérieur : Retour du ministère des Sports

Le ministère des Sports a transmis son retour sur les statuts et le règlement intérieur validés par le Comité Directeur de juillet 2023.

Stéphanie PIOGER propose de valider les points ne nécessitant que de simples amendements / aménagements rédactionnels (annexe 2 page 6)

Thierry BALESTRIERE propose de réorganiser une assemblée générale électorale dans un délai minimum de 45 jours en cas de révocation du Comité Directeur ou Président.

Jean-Pierre HUNCKLER nous informe que c'est le ministère qui décide

Stéphanie PIOGER propose que le Tribunal désigne un administrateur.

4.2.1. Propositions de précisions

Stéphanie PIOGER présente les propositions de précisions à la suite du retour du ministère des Sports sur le projet de Statuts et de Règlement Intérieur reçu le 26/07/2023 (voir la suite de l'annexe 2). Propose de valider les points ne nécessitant que de simples amendements / aménagements rédactionnels (annexe 2 page 6).

Validation du Bureau Fédéral.

Elle présente ensuite les points nécessitant un arbitrage politique fédéral.

Concernant la composition de la FFBB : il est proposé de ne pas différencier les membres de la catégorie "établissement", ceux-ci représentant actuellement un nombre faible, toute catégorie confondue.

Validation du Bureau Fédéral.

Sur les incompatibilités des candidats à l'élection du Comité Directeur, le Ministère nous invite à retirer la règle relative à l'absence d'obstacles à l'inscription sur liste électorale découlant d'une peine.

Refus du Bureau Fédéral qui maintient la déclaration sur l'honneur d'être en conformité avec cette incompatibilité.

Sur la proposition du ministère des Sports de prévoir un mécanisme de gestion temporaire par un administrateur notamment en cas de révocation de l'entier Comité Directeur et / ou du Président, le Bureau confirme l'intérêt de prévoir une telle disposition.

Un débat s'instaure.

Le Bureau Fédéral décide :

- **Que le 1er vice-président assure la présidence en cas de vacance du poste de président ;**
- **Qu'un administrateur désigné par le juge assure la gestion de la FFBB en cas de révocation et/ou démission du Comité Directeur dans l'attente de la tenue de nouvelles élections.**

Sur les rétributions des dirigeants, Stéphanie PIOGER propose de préciser que :

- Pour les membres du Comité Directeur : les principes et les montants seront arrêtés et adoptés par l'Assemblée Générale sur proposition du Comité Directeur
- Pour le président : le principe autorisant la rétribution doit être arrêté par l'Assemblée Générale et le montant en Comité Directeur

Validation du Bureau Fédéral.

Enfin, Stéphanie PIOGER propose de prévoir 6 membres au sein de la Commission des Athlètes de Haut-Niveau, à parité.

Validation du Bureau Fédéral.

4.2.2. Consultation à distance du Comité Directeur pour envoi aux membres de l'AG

Stéphanie PIOGER demande la consultation à distance du Comité Directeur d'ici mi-septembre pour un envoi des textes aux membres de l'Assemblée Générale d'ici le 22 septembre.

Validation du Bureau Fédéral.

4.3. Licences ukrainiennes

Stéphanie PIOGER propose de reconduire la gratuité des licences pour les ressortissants ukrainiens et précise être en attente de la réponse de l'assureur pour la prise en charge des garanties en matière d'individuelle-accident

Validation du Bureau Fédéral.

4.4. Conciliation

Stéphanie PIOGER évoque la conciliation sur le Club Basket d'Ifs, où le conciliateur a laissé le soin à la Fédération d'apprécier le bien-fondé du réexamen du dossier par la Chambre d'appel.

Le Bureau Fédéral relève qu'au jour de l'audience de conciliation le club apportait encore de nouveaux éléments financiers qui restaient incomplets ou sujets à interprétation.

Le Bureau Fédéral décide de refuser de faire réexaminer le dossier par la Chambre d'Appel pour ne pas rompre l'équité sportive entre les clubs.

4.5. Convention délégation association – association

Stéphanie PIOGER présente l'article 307.2 des Règlements Généraux FFBB (voir la suite de l'annexe 2).

Une discussion est engagée.

4.5.1. Présentation des hypothèses possibles

Stéphanie PIOGER présente les hypothèses possibles (voir la suite de l'annexe 2).

4.5.2. Cas de l'ESBVA (l'Entente sportive Basket de Villeneuve-d'Ascq)

Stéphanie PIOGER présente le cas particulier de Villeneuve d'Ascq (voir la suite de l'annexe 2).

- Fusion/absorption de l'ESBVA LM par l'ESBVA
- Fusion/absorption de l'ESBVA par l'ESBVA LM (avis défavorable de la CFJ – Commission Fédérale Juridique)
- Fusion/création de l'ESBVA et de l'ESBVA LM = Soumis à l'avis du BF

Validation du Bureau Fédéral sur la seule 1^{ère} hypothèse.

4.5.3. Modifications réglementaires 2024 / 2025

Stéphanie PIOGER retravaillera les modifications réglementaires 2024/2025

4.6. Mesures administratives conservatoires

Stéphanie PIOGER propose quatre mesures administratives conservatoires : trois mesures de non-renouvellement de licence et une suspension de la licence pour des faits d'atteintes sexuelles (voir la suite de l'annexe 2).

Validation du Bureau Fédéral.

4.7. Saisine Commission de Discipline suite nouveaux faits

Stéphanie PIOGER propose le réexamen d'un dossier disciplinaire suite à la transmission par la personne sanctionnée de nouveaux éléments (voir la suite de l'annexe 2).

Validation du Bureau Fédéral.

4.8. Gestion des fautes techniques

Stéphanie PIOGER propose des modifications règlementaires pour la saison 2023/2024 (voir l'annexe 3).

- Délai de réclamation 48 heures après l'enregistrement de la 3^{ème} faute technique ou la faute disqualifiante sans rapport sur FBI
- La possibilité d'arbitrer i ne sera accessible qu'aux licenciés à partir de la catégorie d'âge U16

Elle propose une campagne d'informations pour les clubs le 11 septembre et pour les Comités et les Ligues le 18 septembre 2023.

Validation du Bureau Fédéral.

5. Délégation Pratiques Fédérales

5.1. Point général

Commission Fédérale Vivre Ensemble

5.5.1 Validation labels Structure Fédérale Basket Santé

Sébastien DIOT propose les structures éligibles au renouvellement du Label Structure Fédérale Basket Santé 2023-2024 (voir l'annexe 4).
Il nous présente le nombre de clubs labellisés qui évolue chaque année.

Validation du Bureau Fédéral.

5.5.2 Retour France Basket Camps 2023

Sébastien DIOT fait un point sur les 6 semaines des Camps de basket organisés cet été.

5.6. Commission Fédérale 5x5 - A. SALMON

5.5.3 Point sur les Compétitions

Alain SALMON annonce que les compétitions vont reprendre dans quelques jours. Il fait un point sur le calendrier et la composition des poules où aucune réclamation n'a été faite. Il remercie les clubs et félicite le service (voir l'annexe 5).

5.5.4 Coupe de France Jeunes - Formules (Saison 2023-2024)

Alain SALMON rappelle que les équipes issues d'un Centre de Formation agréé ou d'un Centre d'Entraînement labellisé qui ont souhaité s'engager avant le 30 juin 2023 (engagement non obligatoire) sont directement qualifiées pour la phase nationale.

Il présente la formule à 64 équipes de la Coupe de France U17M et la formule à 32 équipes de la Coupe de France U18F ainsi que le nombre d'équipes à qualifier par Ligue Régionale (voir l'annexe 6).

Validation du Bureau Fédéral.

5.5.5 Trophées Coupe de France Seniors (Saison 2023-2024) - Nombre d'équipes à qualifier

Alain SALMON rappelle les équipes qualifiées directement pour la phase nationale (voir l'annexe 7). Il présente le nombre d'équipes à qualifier par Ligue Régionale à l'issue des Coupes Territoriales Qualificatives aux Trophées Coupes de France Seniors.

Validation du Bureau Fédéral.

5.5.6 Organisations des phases finales (Saison 2023-2024)

Alain SALMON fait un point sur les organisations des phases finales pour la saison 2023-2024 (voir l'annexe 8).

Afin d'avoir une répartition territoriale cohérente, la Commission Fédérale 5x5 propose d'attribuer les plateaux 1/16 et 1/8 des Coupes de France Jeunes aux Ligues Régionales (17 et 18 février 2024). Il leur est demandé de trouver soit un club support ou soit un comité support ou soit d'organiser l'évènement.

Concernant les autres phases finales, la Commission Fédérale 5x5 propose de conserver un fonctionnement identique, à savoir une candidature effectuée par les clubs directement auprès de la Commission. La Commission travaillera en lien avec Yannick OLIVIER afin d'attribuer ces sites.

Jean- Pierre HUNCKLER ouvre le débat sur la demande du Comité des Pyrénées-Atlantiques.

Alain SALMON propose de faire une expérimentation avec ce Comité sur la création d'un championnat départemental U18M.

Une discussion est engagée sur l'expérimentation U18 départementale.

Jean-Pierre HUNCKLER propose que les U18 M restent au niveau départemental, pas de possibilité de surclassement.

Validation du Bureau Fédéral.

6. Secrétariat Général

6.1. Point général

Thierry BALESTRIERE fait un rappel de l'organisation des Rendez-vous FFBB avec les clubs et Ligues et Comités (voir l'annexe 9).

Il présente les licences à date (voir la suite de l'annexe 9).

6.2. Programme et ordre du jour de l'Assemblée Générale

Thierry BALESTRIERE présente le programme (voir l'annexe 10) et l'ordre du jour (voir l'annexe 11) de l'Assemblée Générale du Puy du Fou.

6.3. Représentation FFBB sur les manifestations

Thierry BALESTRIERE présente l'organisation des représentations FFBB sur les manifestations FFBB (voir la suite de l'annexe 9).

6.4. Organisation des événements FFBB

Thierry BALESTRIERE évoque le sujet sur l'organisation des réunions statutaires de Bureau Fédéral, Comité Directeur, où l'on constate un taux d'absentéisme qui augmente. Il propose de faire la seconde partie du Bureau fédéral le samedi matin.

Il constate que plusieurs événements sont organisés le même jour comme le Campus, Forum, Recyclage HN et le Bureau Fédéral. Il propose de ne pas faire de cumul de plusieurs événements sur une même date sauf si unité de lieu.

6.5. Modification de la composition de la Commission 5x5

Thierry BALESTRIERE présente la modification de la composition de la Commission Fédérale 5x5 (voir l'annexe 12).

Julien BOISSEAU remplace Valentin ABID en tant que répartiteur arbitres fédéraux.

6.6. Hôtellerie à proximité de la FFBB – Point de situation

Jean-Pierre HUNCKLER fait un point sur les hôtels à proximité de la FFBB (voir la suite de l'annexe 9). La situation est complexe.

Mercredi 30 août 2023

En ouverture Jean-Pierre HUNCKLER annonce le décès de Guy EVRARD (ancien Président de la Ligue du Lyonnais, membre de la Commission Patrimoine FFBB et membre de la Fondation de la FIBA) le dimanche 27 août à Bourg en Bresse.

7. Délégation Clubs & Territoires

7.1. Point général

Pierre DEPETRIS présente le point général sur le Projet Sportif Fédéral (PSF) (voir l'annexe 13).

Une discussion s'engage sur le versement des subventions par l'ANS, aux Clubs, Ligues et Comités.

Pierre DEPETRIS présente les subventions des Ultra-Marins (voir la suite de l'annexe 13).

Pierre DEPETRIS propose les dispositions générales PSF (voir la suite de l'annexe 13).

Validation du Bureau Fédéral.

Pierre DEPETRIS propose les dispositions générales CRF (compte-rendu financier) sur l'aspect budgétaire (voir la suite de l'annexe 13).

Validation du Bureau Fédéral.

Pierre DEPETRIS propose de valider le classement des 20 premiers comités avec une dotation de 1000 € par comité (voir la suite de l'annexe 13).

Jean-Pierre HUNCKLER demande que les comités envoient les documents avant le 15 septembre 2023.

Validation du Bureau Fédéral sous réserve.

7.2. Commission clubs

7.2.1. Demandes d'affiliation

Gérald NIVELON présente les établissements en attente de validation (voir la suite de l'annexe 13). Il nous présente la demande d'affiliation reçue : IDF 0075 LA PLACE, CENTRE CULTUREL HIP HOP (voir la suite de l'annexe 13).

Gérald NIVELON soumet à validation l'homologation de convention de CTC, Amiens Cœur de Somme et Charbon Behren Folkling (voir la suite de l'annexe 13).

Gérald NIVELON soumet à validation le renouvellement d'affiliation des établissements liés à la fédération avec les filiales (voir la suite de l'annexe 13).

Validation du Bureau Fédéral.

Gérald NIVELON présente les fins de convention suite à la fusion de clubs (voir la suite de l'annexe 13).

Gérald NIVELON présente la fin de convention CTC pour BESANCON THISE-DEVECEY et CTC SEDAN HARAUCOURT (voir la suite de l'annexe 13).

Une discussion s'engage sur l'augmentation de Fin de CTC qui se transforme en Fusion de clubs. Une surveillance doit être mise en place.

7.2.2. Point qualitatif sur les affiliations et renouvellements

Gérald NIVELON fait un point sur les renouvellements d'affiliation (voir la suite de l'annexe 13). Il nous présente le point qualitatif sur les renouvellements d'affiliation (voir la suite de l'annexe 13).

Gérald NIVELON soumet à validation le renouvellement d'affiliation des établissements liés à la fédération avec les filiales (voir la suite de l'annexe 13).

Validation du Bureau Fédéral.

Gérald NIVELON soumet à validation le renouvellement d'affiliation des établissements liés à la fédération avec les filiales Play'inn (voir la suite de l'annexe 13).

Validation du Bureau Fédéral.

Gérald NIVELON soumet à validation le renouvellement d'affiliation des établissements partenaires de la Fédération (Oxygène et Oreca) et organisateurs d'évènements à forts enjeux économiques (voir la suite de l'annexe 13).

Une discussion s'engage sur l'affiliation Oreca.

Validation du Bureau Fédéral uniquement pour la société Oreca.

7.3. Plan Infra - Plan 5000 – Suivi

Stéphane KROEMER soumet à validation les projets INFRA (voir la suite de l'annexe 13).

- 49 communes soutenues via le Plan INFRA, soit 117 terrains de 3x3.
- 19 projets non clôturés (travaux non finalisés, documents manquants) : 96 000€ de subvention INFRA en attente de versement.
- Relancer l'ensemble des porteurs de projets pour solder les engagements fédéraux au 30 octobre 2023.

Validation du Bureau Fédéral.

Stéphane KROEMER soumet à validation les nombreuses demandes des communes sur des informations sur le plan INFRA/Fonds INFRA (voir la suite de l'annexe 13).

Validation du Bureau Fédéral du refus d'aide INFRA.

Stéphane KROEMER soumet à validation les Partenariats INFRA BPCE : Caisse IDF et de soutenir le projet de la ville de Chelles (77) à la place de Versailles (78) (voir la suite de l'annexe 13).

Validation du Bureau Fédéral.

Pierre DEPETRIS présente le classement des Salles et Terrains, de nombreuses demandes sont arrivées pendant l'été concernant les salles et une relance des comités a été faite sur le classement des terrains créés dans le cadre du plan Infra et 5000 (voir la suite de l'annexe 13).

Candidature Forum FFBB Citoyen :

Pierre DEPETRIS soumet à validation la candidature du Comité de Haute-Garonne au Forum FFBB Citoyen 2024 (voir la suite de l'annexe 13).

Une discussion s'engage sur les frais d'hébergement.

Validation du Bureau Fédéral.

Pierre DEPETRIS soumet à validation les candidatures aux actions 2023/2024 (voir la suite de l'annexe 13).

Validation du Bureau Fédéral.

Pierre DEPETRIS présente le bilan de la convention FFBB-Colosse aux Pieds d'Argile (CAPA) (voir la suite de l'annexe 13).

Une discussion s'engage sur la convention Colosse aux Pieds d'Argile et la volonté de la renégocier.

8. Délégation Haut Niveau

8.1. Point général

Carole FORCE fait un point d'actualité concernant l'Opening, top départ les 15 et 16 septembre de la saison 2023/2024, une conférence de presse aura lieu en fin de matinée avec la présence des joueurs, des entraîneurs et du président de chaque club.

Le match des champions aura lieu le vendredi 15 septembre à la Halle Carpentier et opposera, en remake de la Finale de la Coupe de France, l'Asvel à Basket Landes. Cette année, la thématique de l'Opening sera l'endométriose avec comme cheffe de file Sandrine GRUDA et la Présidente de Info endométriose.

Carole FORCE demande une dérogation sur la réglementation LED, avec une obligation d'un linéaire de 24 mètres et si non réalisation, le club doit payer une amende de 5000 euros.

La salle de Tarbes est dans l'impossibilité technique de respecter cette mesure, il manque 12 cm à cause de l'obligation de respecter 2 mètres entre la tribune et les spectateurs. La mairie propose d'effectuer des travaux à compter de la saison prochaine 2024/2025.

Carole FORCE demande donc une dérogation pour le club de Tarbes.

Mathieu SOUCHOIS affirme que le règlement de 2 mètres est très important pour la sécurité.

Le Bureau Fédéral valide la dérogation exceptionnelle d'une année, sur présentation du courrier de la Mairie s'engageant à effectuer des travaux d'adaptation pour la saison 2024/2025 au plus tard.

Paul MERLIOT fait un point sur le stage des arbitres qui a eu lieu le week-end dernier à Voiron : pas d'échecs aux QCM et aux tests physiques. Intégration de 7 arbitres dans le groupe HN3 et de 2 filles dans le groupe HN4 la saison prochaine.

Le stage des arbitres Betclac Elite et ProB aura lieu les 8, 9 et 10 septembre à Lille.

Alain SALMON fait un point sur la NM1, les relances sont faites auprès des clubs qui n'ont pas l'habitude de s'engager, pour ceux qui veulent prétendre à la montée en division supérieure. Ils doivent respecter le cahier des charges complet dès la première journée de championnat qui va se dérouler fin septembre. La liste sera remise une fois que les clubs auront rempli les conditions de la FFBB.

9. Délégation 3x3

9.1. Point général

Michael LEBRETON fait un point sur le 3x3, le Challenger + Women Series Pont du Gard qui arrive ce week-end. Les candidatures pour les Opens Plus sont parties, cela facilitera l'organisation des différents Opens Plus et l'attribution des subventions par les municipalités et autres instances.

Jean-Pierre HUNCKLER demande à Christian AUGER d'organiser une visio avec le Pôle 3x3 et le Pôle formation.

10. Délégation Formation & Emploi

10.1. Point général

Christian AUGER présente le plan de formation et emploi 2024 (voir l'annexe 14).

Il souhaite remercier le Comité du Finistère pour l'organisation du Campus (navette, soirée...). La visite de Jean-Pierre HUNCKLER et Thierry BALESTRIERE le dimanche matin a été très appréciée par les participants.

11. Délégation Marque

11.1. Point général

Jean-Pierre HUNCKLER annonce la crise cardiaque du joueur Ludovic VATY le mardi 29 août lors d'un entraînement avec l'équipe du TOAC Toulouse.

Il demande un soutien psychologique pour les joueurs qui ont assisté à cet accident.

Raymond BAURIAUD fait un point sur le suivi en communication des équipes de France 3x3. Le championnat d'Europe débute la semaine prochaine du 5 au 7 septembre à Jérusalem.

Annonce une très bonne réalisation et localisation pour l'Open de France à Rennes, mais un gros problème d'organisation dès qu'il a plu, qui fut très préjudiciable à nos partenaires et à la TV nationale qui, exceptionnellement, diffusait l'événement et fut logiquement très critique envers la fédération. Le débat reste ouvert concernant la mise en place d'un toit qui reste très onéreux mais nécessaire sur l'organisation de nos événements 3x3

Il fait un point sur le 5x5, les matchs ont été diffusés sur Bein Sport et France Télévision grâce aux partenariats. Un très bel hommage a été rendu à l'équipe de France Masculine de 2013 à Pau. Il annonce que pour le match de l'Équipe de France Féminine, en novembre, il n'a aucune information (lieu, date, équipe adversaire...) à ce jour. L'Euro Féminin 2025 n'est toujours pas attribué, ce qui met en difficulté la fédération vis-à-vis des diffuseurs et des activations partenaires. La FFBB n'a pas d'information de la FIBA ?

Il fait un point sur les Equipes de France, les médaillés d'or ont été mis en avant à la suite des résultats exceptionnels des équipes jeunes. Un accueil FFBB pour les U20 et des shootings photos ont été faits systématiquement pendant l'été.

Il fait un point sur la Coupe du Monde Masculine, un gros travail de suivi et de contenus a été réalisé pour valoriser notre équipe et médiatiser l'événement. Toutes les vidéos ont été diffusées. Une conférence de Presse sera faite à Jakarta par Boris DIAW et Jean-Pierre SIUTAT suite au mauvais résultat et l'échec au premier tour.

Annonce la préparation de la Ligue Féminine et de la NM1, dans les 2 cas il y a des infographies et des relations avec les clubs en cours. Le travail avec la ligue féminine qui met en place un guide média de 216 pages qui sera finalisé en fin de semaine prochaine. Annonce la préparation de la programmation télé de la Ligue Féminine avec un match par journée sur Sport en France, ainsi que l'intégralité des Playoffs et les finales. Certains matchs seront diffusés sur France 3 grâce à l'accord avec France Télévisions. Annonce la négociation d'un autre partenaire pour la diffusion de matchs supplémentaires et qui sera présent a priori lors de l'Opening du 15 septembre 2023.

Organisation des séances photos à l'Insep pour le media guide du Pôle France Yvan Mainini début septembre.

Annonce, pour la rentrée, un kit de communication pour les clubs, il y aura différents supports de communication pour tous les clubs qui seront disponibles sur une plateforme en ligne afin qu'ils se servent. Un visuel générique sera fait pour des kakémonos, pour un flyer A3, pour une affiche A4, pour des paniers WEB qui seront déclinables pour les clubs, sur les réseaux sociaux et pour leur communication locale. Ce dispositif sera valable pour la rentrée et tout au long de l'année afin de favoriser le basket en club et en faire la promotion localement.

Il fait un point sur l'Assemblée Générale, le Trophée Alain Gilles doit être attribué au meilleur joueur de l'année. Annonce que nous allons réunir le jury du Trophée le 19 septembre, De la même manière est organisé l'ensemble des vidéos et la réception de l'Académie du Basket, une promotion exceptionnelle sera récompensée au Puy du Fou.

Il fait un point sur le partenariat entre la FFBB et 2K qui gère le jeu NBA 2K, enfin signé. Présence du maillot de l'équipe de France dans le jeu. Participation d'une équipe de France dans la compétition organisée par la FIBA. Il fait un point sur la réunion avec la NBA, une réunion importante a eu lieu avec la LNB avant les vacances avec les représentants de la NBA, la LNB et la FFBB qui s'est bien déroulée sur le développement des jeunes joueurs. C'est la suite de l'annonce faite suite au match de janvier dernier à Paris et le rendez-vous à l'Élysée. Une autre réunion est prévue le 14 septembre 2023 à la FFBB sur les programmes jeunesse, junior NBA, relation avec l'UNSS et sur toutes les programmations autour du match NBA du 11 janvier et pendant les JOP.

Mise en place du nouveau dispositif télé pour la Betclix et pour la Pro B (avec F3), une vingtaine de matchs prévue. Il sera annoncé lors de la Média Day de la LNB le 13 septembre 2023.

12. Trésorerie

Jean-Pierre HUNCKLER fera un point sur la trésorerie lors du prochain Bureau le 15 septembre 2023.

13. Questions diverses

Thierry BALESTRIERE revient sur les conséquences, dans l'attente de la réception de la proposition du conciliateur, du non-réexamen par la Chambre d'Appel du dossier du BC lfs.

6 joueuses senior ont muté vers le club d'lfs pour jouer en NF3 et le non-engagement de cette équipe en NF3 rend l'engagement initial caduque.

Stéphanie PIOGER relève que s'il n'est pas possible d'annuler cette mutation, elle propose que la Commission Fédérale Juridique – Section Qualifications puisse examiner au cas par cas les demandes de mutation des joueuses qui pourraient être sollicités sans déménagement.

Une discussion est engagée.

Le Bureau Fédéral valide cette possibilité exceptionnelle.

Raymond BAURIAUD annonce le match France-Iran le 31 août à 15h30 (Coupe du Monde Masculine).

Sébastien DIOT fait un point sur le travail en cours avec Max BRESOLIN et Mathieu CHAMIOT pour participer à une compétition internationale sur NBA 2K, la FIBA impose des délais très courts pour s'inscrire dans cette compétition avec une équipe de France. C'est très compliqué de répondre et d'organiser cela dans le temps imparti. Il indique que l'on est dans une période charnière du développement de l'eSport pour le Basket, notamment grâce à l'organisation de compétitions internationales organisées par la FIBA.

Fait un point sur la réunion de ce matin avec le Ministère de l'Education Nationale, Jean-Pierre HUNCKLER, Max BRESOLIN, Agnès FAUCHARD et le Service Jeunesse, concernant les « 2 heures de sports supplémentaires dans les collèges ». C'est un dossier important pour la Fédération, souhaite que les clubs s'investissent sur cette opération qui peut, par ailleurs, leur apporter quelques financements. Une note sera prochainement mise en ligne. Le sujet sera abordé le 11 septembre lors de la visio Rendez-vous FFBB avec les clubs.

Agnès FAUCHARD annonce que le forum du week-end dernier s'est très bien passé, 40% de stagiaires sont venus pour la 1^{ère} fois. La visite de Jean-Pierre HUNCKLER et Thierry BALESTRIERE a été très appréciée par les participants.

Les prochaines dates pour le forum vont être consolidées prochainement.

Paul MERLIOT pose la question sur le retour du Ministère concernant les litiges financiers opposant la FFBB à la LNB. A date, aucun retour.

Prochaine réunion du Bureau Fédéral le 15 septembre 2023